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热烈庆祝

拍照毁花非必须之举

10月13日经网友爆料,杭州滨江

粉黛被游客随意践踏,大量媒体前往

采访。根据评论,记者了解到,这片粉

黛种植区在常州壕熊庄园。记者辗

转联系到这座庄园的庄主杨建贵。

据杨建贵介绍,目前庄园美洲粉

黛总数量达10亿枝以上,整体资产价

值已超亿元。杨建贵说,“目前参观

人数大约有10万人,有不到10%的游

客不遵守规定做出采摘、踩踏、坐粉

黛拍照、躺粉黛拍照等行为”。

在抖音上搜索,记者发现仅“粉

黛”话题就有 1.5 亿的播放量。在上

海上学的网友木木就是通过抖音了

解到网红粉黛,“比较火,去网上查了

查现在粉黛比较多的地方,上海松江

说长势不好,所以没去,最终去了常

州,那里离上海比较近。”木木表示,

“去的时候的确发现了拍照者踩踏的

现象,有的地方已经被踏掉了,很明显

是被人躺过的。”

记者打开抖音搜索“粉黛”,注意

到发表视频的网友纷纷称之为“打卡

网红拍照圣地”。点击率排名前三名

的相关视频的制作者,面对网友的质

疑则在自己的评论中强调“没有踩和

压,拍摄角度而已”,有网友在这些视

频下评论“抖音里没有一个承认自己

踩到、坐到的”。

除了因为拍摄角度造成异议,记

者还在一些短视频中看到许多为了

拍摄照片公然破坏粉黛的行为。有

拍摄者身穿汉服躺在一片粉黛中,面

对网友的抨击,拍摄者回应“那里就

是被别人压的坑”。另外,在网友发

出来的照片中,有模特或躺卧或坐在

一片粉黛中,并称“这才是最佳的拍

摄角度”。

对于为了拍摄好看而踩踏的说

法,杨建贵的看法是,庄园里的粉黛是

打垄种植,“拍摄的时候只要在两垄

之间和赏花栈道上坐着就可以拍出

来,不需要踩踏或者躺坐在粉黛上。”

或只为“打卡”破坏美景

近年来,成为拍照胜地的地方不

少,这些地方不是景点胜似景点。为

了拍摄照片和视频,一些人敢在长城

上烧烤、敢踩踏丹霞地貌岩体……拍

照、录像似乎才是他们最大的目的。

这样的精神消费,毫无疑问是浮

躁并肤浅的,也丧失了“只可远观不

可亵玩”的敬畏。

在媒体采访中,面对“跨栏踩花”

行为,有人装作没听见,有人回答“关

你什么事”,脾气好一点的说一句“不

好意思,拍一张就走”。

“很多人可能持有这样的想法:

我拍个照就走,不会造成多大伤害。

这其实是一些人用‘法不责众’的思

维自我安慰。当花海一片狼藉,没有

一个脚印是无辜的。”北京律师徐佳

表示。

“网红美景”被破坏的事件还有

很多。茶卡盐湖走红网络后,吸引了

众多游客拍照打卡。据报道,旅游旺

季时,巅峰时期一天能清理出12吨垃

圾,而其中很大一部分都是游客进入

盐湖内穿着的塑料鞋套。虽然专门

安排近 200 位保洁人员在景区内巡

逻、不断捡拾垃圾,同时还播放着“请

将垃圾扔入垃圾桶内”的广播,但还

是有许多游客乱丢鞋套等垃圾。

凭借着抖音等平台强大的“带

货”能力,不少默默无闻的景点一炮

而红。不管是“有意为之”还是“无心

插柳”,当人群涌来之时,众多网红景

点都暴露出了同样的问题:接待与管

理能力羸弱。

不少业内人士透露,此次遭踩踏

损毁的粉黛花田就是一例。在一些

花田中,哪里可以进入、哪里不可以

踩踏,规则并不明晰。比如,最火的杭

州滨江江边粉黛花田,偌大的花园只

有一对老夫妻看守,根本管不住。

对此,杨建贵表示:“虽然我们规

定采摘和践踏粉黛每枝罚款1000元,

但是我们到目前为止还没有使用

过。现在还是以规劝为主,尽量不影

响游客赏花心情。”

追求上热门获奖励是主因

近几年,随着抖音等短视频平台

的崛起,网红书店、网红景点、网红餐

厅层出不穷。一些人满足于“制造网

红”,另一些人则娴熟地进行着“到网

红地点打卡、拍照、上传网络”的三部

曲。很多时候,他们并非真心喜爱这

些地方,而只是为了收割流量,再用流

量兑换人气和利益。

在木木这样的年轻人看来,他们

也知道很多网红“打卡”拍摄多少有

些随波逐流的感觉,“但身后的大趋

势就是这样的,即使知道很多网红都

是与个人利益挂钩的博眼球行为,还

是希望融入其中,但尺度却没有人去

实实在在地把握。这次粉黛事件就

是一个警醒”。

从事网络主播经纪工作的张汉

静表示,短视频制作中,点击率才是最

受关注的,“只要是大家关注的,相似

的短视频就会一拥而上,其中的不文

明甚至违规行为都有可能被忽视”。

“网红素质如何不重要,重点在

网红如何保持新鲜度。抖音网红多

是因为背后资本要推这些人出来赚

钱。”面对一夜爆红的抖音视频和网

红,新媒体工作者刘空青分析说。

“当短视频的商品化趋势和精神

消费功能逐渐凸显时,民众的无意识

选择也日渐明显,在这个省略了文化

思考、建构过程的快节奏平台,网络

短视频逐步沦为人们学习工作之余

追求短时间视觉刺激的工具,随着盲

目跟风模仿等低俗内容的出现,短视

频行业已暴露出种种问题,当大量视

听信息以狂野的方式涌入民众视野

时,青少年的理性思维难免被狂热的

低俗价值观入侵,从而替代原先主导

的价值观。”徐佳说。

“平台应担负起应尽的责任。如

何保证健康、绿色的使用,是短视频

平台绕不过去的课题。”陕西师范大

学网络与新媒体系主任郭栋说。
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人红是非多,花

红厄运来。

近日,浙江杭州

滨江江边粉黛花田在

抖音上大火,被称为

新“网红打卡地”。随

着拍照人数日益增

多,这片粉黛花田惨

遭破坏。据报道,杭

州滨江绿化部门称这

块花田之前属于某婚

庆公司,原计划 10 月

底前将移交给相关部

门,然后改造成开放

式公园,目前双方正

在做交接工作。绿化

部门表示,将来公园

建成后,将集中管理,

杜绝发生这种不文明

的行为。

近年来,随着各

类网络直播、小视频

软件分享工具的兴

起,祖国河山的独特

风景经过各类媒体、

网友的分享吸引全国

各地的人们前去拍照

定位、打卡留恋。美

景走红、知名度提高,

原本是一件好事,但

是一些游客的不文明

行为却让这些美景遭

受巨大伤害。

抖音爆红花海被踩踏,谁之过

(法制日报)

““粉黛粉黛””不仅在杭州很火不仅在杭州很火，，从从20172017年开始年开始，，上海上海、、南京南京、、郑州等郑州等
地都有网红地都有网红““粉黛粉黛””的景点的景点，，被拍照的人被拍照的人““踩踏破坏踩踏破坏””。。


